

Aportaciones de las Instituciones Gubernamentales

En la actualidad una inversión inteligente en las empresas turísticas, requiere de proyectos estructurados, lógicos, profundos y bien evaluados, que permitan contar con la confianza suficiente, que se está invirtiendo en forma segura un capital.

Las inversiones en estas empresas, son oportunidades en verdad invaluable, debido a que esa asignación de recursos, representa en definitiva a diferencia de otras industrias, un beneficio en lo social, cultural y económico de la región, por la creación de empleos directos y fuentes de trabajo alternas, la motivación de una vida mejor, el avance cultural, la generación ingresos y divisas, etc. Que traducen en apoyo para la región y el país mismo.

Los proyectos empresariales turísticos requieren de la realización de estudios análisis que se complementan entre sí para su desarrollo: el organizacional, administrativo, financiero, de mercado y el técnico.

Ocupándose solo por el momento del estudio técnico (motivo del tema), es donde se define la utilización de los recursos con que dispone una empresa, para la producción de un producto turístico.

Aportaciones de las Instituciones Gubernamentales

Y es precisamente donde se hace necesario que el aparato gubernamental realmente exija este estudio o análisis a las empresas antes de su operación; a fin de ordenar la regulación de todas, en los parámetros del gobierno.

Evaluar a las empresas bajo criterios firmes, definidos, claros y obligatorios en función a su rentabilidad, sustentabilidad, responsabilidad social y ética, creando un verdadero compromiso de las empresas para evitar por ejemplo el abuso de los recursos naturales o del medio ambiente disponible, histórico o de incluso la integridad cultural, a fin de tomar una decisión de aceptación o rechazo en su activación en el mercado.

Otra manera de obtener ayuda por parte de las empresas sería solicitando cuando menos que antes de su operación, ayuden o contribuyan en ciertos aspectos con la infraestructura de la región donde se localizaran. Como el desarrollo de un parque o un deportivo para la gente local.

La estrecha relación que debe vivir la empresa privada con el gobierno, debe ser en marcos de facilitar un modelo de turismo que beneficie el desarrollo de ambas partes.

Aportaciones de las Instituciones Gubernamentales

El objetivo en ambas es entendido: el desarrollo, pero lo verdaderamente importante es cómo llegar a él. De nada sirven políticas y programas que no se sigan, por ello el tema es activarlas, regulando los instrumentos y mecanismos públicos de apoyo con el fin de cumplir con los objetivos previstos en los tiempos delineados para ello. Cumplir con objetivos alcanzables y cortos para que a medida del avance, se observe ese desarrollo.

Es indudable que los gobiernos deben apoyar también a las empresas, con incentivos en impuestos o concesiones centradas en beneficios mutuos, contar con el apoyo cuando menos en cuanto a la infraestructura necesaria y vital (carreteras, seguridad, servicios), mejorándose continuamente desde la puesta en marcha como empresa, hasta para la posterior operación del proyecto de la misma.

Esto se convierte en instrumentos y mecanismos de proyección en ambos sentidos, el de la empresa y el de las instituciones.

En un enfoque estrictamente gubernamental en relación al turismo, el sueño es el desarrollo productivo al interior del país a la internacionalización de empresas nacionales del sector o el abrir el turismo nacional hacia otros mercados internacionales; obtener flujos internacionales de capital, alianzas estratégicas, etc. Pero nada de esto se logra si no existe la planeación de objetivos alcanzables.

Aportaciones de las Instituciones Gubernamentales

Es muy sencillo, primero se identifican los impactos sociales y ambientales del modelo turístico del país. Así como su análisis en sus relaciones, y a identificados los problema se analizan las fortalezas y debilidades para elaborar estrategias que permitan ese desarrollo; pero bajo la perspectiva de objetivos a corto plazo y alcanzables. Con ello en forma casi inmediata habrá una reacción sobre el cumplimiento de metas o de observar nuevos caminos a seguir, sin perder de vista los términos de firmeza, optimismo, transparencia y congruencia.

De ser esto posible, se habrá activado apoyo gubernamental en aspectos ya mencionados de la creación de fuentes de trabajo, apoyo, generación o transformación de las empresas, contribución en el desarrollo local del territorio, y perspectivas de desarrollo sustentable. En definitiva se requiere de gobiernos dinámicos que asuman riesgos.